

LES ORGANISMES GOUVERNEMENTAUX

Les gouvernements fédéral, des États et municipaux ont été pendant longtemps d'importants clients pour les matériaux et les équipements de construction. Toutefois, récemment, les politiques de privatisation ont commencé à diminuer leur influence sur les décisions d'achat, en particulier dans le cas des grands projets. Autrefois, ces organismes faisaient eux-mêmes la planification, la conception, définissaient les spécifications du matériel et procédaient aux achats. Dorénavant, le gouvernement confie des projets entiers à des sociétés de construction du secteur privé. Les organismes gouvernementaux continuent quand même à jouer un rôle important dans l'industrie parce qu'une grande partie des projets n'a pas été privatisée.

LES ACHATS GOUVERNEMENTAUX ET L'ALÉNA

Les dispositions de l'ALÉNA sur les achats des gouvernements ont augmenté sensiblement les possibilités pour les sociétés canadiennes de participer aux achats du gouvernement fédéral au Mexique. Depuis le 1^{er} janvier 1994, les entreprises canadiennes font concurrence sur un pied d'égalité avec leurs homologues mexicains et américains pour l'acquisition de matériaux et d'équipement de construction au-dessus des seuils suivants :

- contrats avec un organisme gouvernemental supérieurs à 50 000 \$ US; et
- contrats avec une entreprise gouvernementale supérieurs à 250 000 \$ US.

Ces seuils seront corrigés tous les deux ans en fonction du taux d'inflation américain. Au Mexique, le terme «organisme gouvernemental» désigne les 18 secrétariats fédéraux, qui correspondent pour l'essentiel à des ministères fédéraux canadiens. Les entreprises gouvernementales sont les 37 sociétés parapubliques qui engagent des dépenses considérables. Huit des entreprises auxquelles l'ALÉNA s'applique sont de gros acheteurs de produits de construction (voir tableau).

QUELQUES ENTREPRISES GOUVERNEMENTALES TOUCHÉES PAR L'ALÉNA

Entreprise gouvernementale	Domaine d'activité
<i>Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA),</i> Commission aéroportuaire	construction des aéroports
<i>Puertos Mexicanos</i> Autorité portuaire mexicaine	construction des aéroports
<i>Petróleos Mexicanos (PEMEX)</i> Société pétrolière de l'État	infrastructure pétrolière
<i>Comisión Nacional del Agua (CNA),</i> Commission nationale de l'eau	systèmes d'aqueducs et de traitement des eaux usées
<i>Camino y Puentes Federales de Ingresos y Servicios Conexos (CAPFISC),</i> Commission des routes et des ponts	construction et rénovation des routes régionales
<i>Ferrocarriles Nacionales de México (FERRONALES),</i> Commission des chemins de fer	infrastructure ferroviaire
<i>Comisión Federal de Electricidad (CFE),</i> Commission fédérale de l'électricité	infrastructure électrique
<i>Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS),</i> Institut de la sécurité sociale	construction d'hôpitaux

